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来到新郑，就爱上这座城市
今年农历“三月三”，中央储备粮公司与新

郑市正式“结缘”就满一周岁了。
2010年 4月 7日上午，在位于中央储备粮

新郑直属库工地，郭兴浩正在查看施工情况。
郭兴浩的老家在南阳，虽然是河南人，但郭兴浩
之前对新郑的了解并不多。2009年 8月份，中
储粮公司决定在新郑建立油脂油料仓储物流基
地，调集全国各地的业务骨干前来支援，郭兴浩
就是这样来到了新郑工作。

郭兴浩现在的职务是中储粮新郑直属库现
场工程师，如今，已在新郑生活半年多的他，对
新郑投资环境、对黄帝故里拜祖大典赞不绝口。

说起黄帝文化的意义，郭兴浩认为，对于海
内外华人来说，炎黄子孙是共同的信仰和认同，
是根之所在，河南省高规格举办拜祖大典，让海
内外的华人来到新郑、来到郑州，这里优越的交
通区位和投资环境，使得众多海内外企业家愿
意扎根在此寻找投资兴业的机会。

激烈竞争中，新郑脱颖而出
而在一年前，新郑市以及郑州市还在为中

储粮是否投资新郑而奔走。2009年的农历三
月初三，由河南省政协等单位主办的新郑黄帝
故里拜祖大典进入了第四个年头，在当天的项
目签约仪式上，中储粮公司的负责人与新郑市
政府正式签约。

竞争之激烈，这确实不是说说而已。作
为国务院批准组建的中央储备粮总公司，负
责中央储备粮的经营管理和宏观调控。在
当前，国内油脂市场群雄四起，外资食用油
大举进入，中储粮斥资 10 亿元建立油脂油
料仓储物流基地，要在新郑生产出自己品牌
的食用油。

郭兴浩介绍，新郑是中储粮公司在全国布
局的6大基地之一，其他基地都位于沿海城市，
新郑是唯一一个内陆城市，其投资规模仅次于
镇江基地。目前一期工程预计 6月底完工，二
期、三期工程正在进行地质勘探、文物勘察，预
计整个工程2011年底建成投产，届时年产食用
油60万吨，实现年销售收入50亿元。

说起与新郑的“结缘”，郭兴浩说，对于中储
粮公司来说，新郑市当时只是选址地之一，“最
终，新郑市以其优越的地理位置、投资环境，以
及政府的大力度招商，在众多选择目标中脱颖
而出”。

“三月三，风筝飞满天”，三月是放飞梦想的季节。如今当您走进新郑市，到处是鲜花盛开，彩旗招展，一派生机盎然的景象。“三月三，拜轩辕”，每年这个
时候，黄帝故里拜祖大典正如这春天一样，给郑州以及新郑带来了无限遐想和希望。

时下，有一种说法：一个城市的影响力和竞争力包含两项重要元素：经济实力和文化内涵。举办节庆活动正在成为城市发展的一个新亮点，一方面可增
强城市的文化活力，提高城市知名度；另一方面则搭建一个经贸平台，拉动当地经济快速发展。

在春天放飞自己的梦想，秋天才能够收获更多。在庚寅年黄帝故里拜祖大典举办前夕，晚报特开设“我的三月三”栏目，回顾黄帝故里拜祖大典，让我们
收获的、我们改变的、我们发展的、我们憧憬的…… 晚报记者 孙娟

拜祖大典品牌
为新郑带来投资项目190个
合同总金额404.3亿元
2006年至2009年，连续 4 年的拜祖大

典经贸洽谈，使得新郑的签约项目、签约
金额节节攀升。

据新郑市商务局局长韩东伟介绍，4年来，
新郑市共签订投资项目190个，合同总金额
404.3 亿元，其中亿元以上的项目达到 82
个。像福建客商投资4.5亿元的冷轧薄板生
产项目、香港汤始有限公司投资2.4亿元的
管桩生产项目、河南花花牛乳业有限公司投
资1亿元的乳产品生产项目、白象集团投资
5亿元的非油炸方便食品及保健品生产项
目、香港乐健（国际）发展有限公司投资7.8
亿元的煤化工项目等一大批企业，都是这4
年通过拜祖大典签约而落户新郑的。

黄帝故里拜祖大典，已获得了
全球亿万华人的关注。对新郑来
讲，不仅成了亿万华人敬仰、寻根祭祖
的朝拜地，也成为海内外人士投资兴
业、寻求合作机会的热土。据新郑市
商务局统计，从2006年来，拜祖大典
给新郑市引来投资项目190个，合同
总金额404.3亿元，其中上亿元的项
目就达到82个。 晚报记者 胡审兵

4月7日中午将近 12点，设在新郑的河南
康泰塑业科技有限公司总经理张文霖，还
在办公室里忙乎。张文霖是广东人，2007
年 6 月份被四川的总公司派到新郑做负
责人。张文霖说，当时总公司决定在新郑
投资，源于公司的一个经销商是新郑人，这
个经销商的业绩很好，做到兰州地区第一，
回到新郑后，这个经销商继续代销公司的产
品。后来，经过这个经销商的介绍，总公司
认为新郑和郑州的投资环境非常好，而黄帝
故里拜祖大典的连年举办，使得新郑的名气
也越来越大，所以决定兼并该经销商的业
务，正式入主河南。

“新郑市的投资环境非常好，我们分公司
一年能研发20多个专利产品，新郑市政府给予

了很多优惠条件，相关政府部门对公司申请专
利产品、报科技项目等，都是主动上门服务。
工程在施工时遇到问题，当地政府也是及时解
决。”张文霖说，目前河南分公司的一期工程已
经完成，二期、三期工程今年年底也将竣工，公
司生产的管材在河南的销量达到第一位。

“总公司的目标就是以河南市场为跳板，
扩展到全国。”张文霖表示。

现在全国各地都在积极招商引资，承诺的
优惠条件也很多，但是不少地方还是停留在口
头上，企业一旦投资，就无人过问了，让投资的
企业叫苦不迭。

走南闯北、见多识广的郭兴浩来到新郑
后，发现这里的投资环境不仅仅是当地领导在
会上说说，会下也是在扎扎实实地落实推进。

郭兴浩以铁路交通举例，“仓储物流基地
对交通的依赖非常大，新郑市以及郑州市的
铁路能否延伸到基地至关重要。新郑市兑现
了承诺。”郭兴浩说，经过政府的努力，铁道部
同意新郑市在该项目旁边铺一条地方铁路到
新郑火车站，再连接到京广铁路线上。“京广
铁路沿线的引线，目前全国已经饱和了，地方
铁路想连上京广线相当难。但是新郑市短时

间内就做到了。”郭兴浩称，铁路引线工程，即
使铁道部最终同意，通常要解决的话也需要
几年甚至更长时间。

不仅总体政策支持力度大，工地在日常施
工时，当地政府也给予了大力支持。郭兴浩
说，一期工程自 2009年 8月份开工后，从镇里
到市里以及省里，各级政府都在积极支持，解
决施工时遇到的问题。“我们这个基地旁边有
一条规划的南北方向的道路庆安路，由于涉
及工程将来建成后排水等管网问题，新郑市
了解后，就把这条尚处于规划中的道路首先
修好，同时把配套管网都铺设到位。”郭兴浩
告诉记者，这个地下管网对整个工程的施工
进度非常重要，如果道路的地下管网建设不
能跟上，工程工期都要推迟。

企业有需求，政府部门上门服务

新郑招商环境，不是嘴上说的


